

Le Petit Moncourtois

Numéro #24

Juillet / Août 2024



Le Magazine d'information bimestriel de votre commune



Sommaire

Le Mot du maire - P2

Commissions - P3 à P6 et P9

Agenda - P7 à P8

Police municipale - P9

Vous avez la parole - P10

Histoire - P11

Infos diverses - P12

Le Mot du Maire

Moncourtoises, Moncourtois,

L'été est arrivé depuis une dizaine de jours et j'espère que le beau temps sera au rendez-vous pour ces 2 mois d'été tant attendus par tous.

Je tiens tout d'abord à vous informer des différents travaux en cours sur notre commune :

- La toiture de la salle polyvalente est enfin terminée. Les délais de livraison rallongés de certains produits ont considérablement ralenti les travaux.
- La toiture du terrain de tennis couvert est également en cours de restauration avec le remplacement des plaques en fibrociment par des bacs acier plus esthétiques et plus résistants.
- Le rond-point de la Valotte a été rénové avec un aménagement essentiellement minéral qui embelli notre entrée de commune et nécessite beaucoup moins d'entretien et d'eau.
- La salle blanche, située dans le château et proposée à la location, a été entièrement restaurée. Elle avait grand besoin d'un rafraîchissement et c'est maintenant chose faite.
- L'école est presque terminée. Il reste quelques finitions et l'aménagement du mobilier dans chaque bâtiment. Nos enfants pourront ainsi faire leur rentrée dans des locaux tout neufs.

Ces beaux aménagements nous ont donné du fil à retordre mais la satisfaction est immense une fois qu'ils sont aboutis.

Je suis également très heureux de vous annoncer que les festivités tant attendues ont repris depuis le week-end du 28 juin dernier et dureront jusqu'au 3 août.

Comme les deux dernières années et durant chaque week-end, Ô Château rouvre ses portes pour la troisième fois, dans la cour du château avec concerts et soirées DJ tous les vendredis et samedis soir. L'été sera chaud à Moncourt-Fromonville !

N'oublions pas notre fête nationale qui, cette année, aura lieu le 13 juillet au lieu du 14. Un repas républicain vous sera proposé dans l'allée centrale devant le château. Je serai très heureux de vous y retrouver pour passer un bon moment ensemble.

Enfin les grandes vacances arrivent à grand pas. J'espère que chacun pourra profiter de vacances ensoleillées, de repos et de détente. Je vous souhaite à toutes et tous de bonnes vacances d'été.

**Votre maire,
Maxime LABELLE**

Et comme le disait Robert ORBEN : « Être en vacances, c'est n'avoir rien à faire et avoir toute la journée pour le faire »

Manifestations et cérémonies

Commémoration du 8 mai



Le mercredi 8 mai, les élus de la commune, les porte-drapeaux, les jeunes élus du conseil municipal des enfants ainsi que de nombreux habitants de Moncourt-Fromonville se sont réunis au monument aux morts pour commémorer le 8 mai 1945.

Nous remercions chaleureusement le Lieutenant-colonel Daniel VILLAUME, les

anciens combattants, Jean-Claude FAGOT et tous les Moncourtois pour leur présence.

Un grand merci également à Monsieur et Madame LAGRANGE pour avoir interprété La Marseillaise et Le Chant des Partisans à la clarinette.

Journée d'exception pour le 3^{ème} Moncourt Mobile

Cette année encore, l'événement a été incroyable ! Malheureusement, il a été impossible de présenter tous les magnifiques véhicules présents ce jour-là.

Environ 400 véhicules étaient réunis dans le parc du château. Les fans de la saga "Taxi" sont venus de toute la France avec leurs répliques de véhicules pour participer au Moncourt Mobile. En prime, Paulo, l'acteur de "Taxi 1" connu pour avoir semé les motards en scooter, était présent.

Une conférence sur la saga "Taxi" a été animée par Christian BONNICHON.

Quatre prix ont été remis dans les catégories suivantes : youngtimers, oldtimers, super cars et coup de cœur du jury.

Un grand merci à tous les acteurs de cet événement, en partenariat avec la Mairie de Moncourt-Fromonville.

Merci à Vincent et toute l'équipe du garage GD CLASSIC, Jean-Michel HOCHABAEFF, Christian BONNICHON, Julien FOLEY, la Gendarmerie Nationale et Abilio.

Merci également aux exposants et à tous les visiteurs venus en nombre.



Cérémonie du 1^{er} mai

Le mercredi 1^{er} mai, une cérémonie d'accueil a eu lieu pour les nouveaux arrivants, suivie d'une célébration des nouveaux nés et de la remise des médailles du travail. Ces trois événements ont été l'occasion de se retrouver, d'échanger, de passer un moment convivial et de recevoir quelques cadeaux ainsi que des brins de muguet.

De nombreux Moncourtois ont répondu présents à notre invitation et l'ensemble du conseil municipal vous en remercie.

Une mention spéciale est adressée à Philippe MOREAU, agent de la commune depuis 22 ans, qui a été décoré par monsieur le maire pour ses bons et loyaux services.



Manifestations / Cérémonies

Cérémonie de citoyenneté



Le samedi 1^{er} juin a eu lieu la première cérémonie de citoyenneté.

L'objectif de cette cérémonie était de rappeler les valeurs de notre République et l'importance du vote. Une vingtaine de jeunes Moncourtois sont venus recevoir leur livret du citoyen ainsi que leur carte électorale.

Ce fut un moment fort et mémorable.

Color Run

La deuxième édition de la Color Run, qui s'est déroulée le dimanche 2 juin, a été un véritable succès pour notre commune.

Vous avez, une fois de plus, été nombreux à participer à cette course déjantée ! Nous avons passé un moment formidable ensemble. Cette deuxième édition était très attendue et votre présence en grand nombre a fait de cet événement une réussite.

Merci à tous les agents qui ont participé, à Juliette VILGRAIN, députée de la 2^{ème} circonscription de Seine-et-Marne, d'être venue partager ce moment avec nous et à vous tous d'avoir fait de cette journée un moment inoubliable.



Moncourt-Fromonville
Ô Château
Cour de la mairie
OUVERTURE
Week-end du 28 au 30 juin

Vendredi 28 juin :
Concert de Duqué
à partir de 20h30

Samedi 29 juin :
DJ Marcus
à partir de 20h30

Structure gonflable le dimanche 30 de 10h à 18h
Buvette et restauration sur place

Programme des festivités

Vendredi 28 juin : concert Duqué
 Samedi 29 juin : DJ Marcus
 Vendredi 5 juillet : concert Whiplash
 Samedi 6 juillet : soirée mousse DJ Loïc
 Vendredi 12 juillet : concert Pickup
 Samedi 13 juillet : feu d'artifice, animation zumba et DJ Alexandre
 Vendredi 19 juillet : concert French Coffee
 Samedi 20 juillet : DJ Alexandre
 Vendredi 26 juillet : Concert Romain Watson
 Samedi 27 juillet : DJ Alexandre
 Vendredi 2 août : concert Butterfly
 Samedi 3 août : DJ Loïc

Ouverture à partir de 18h les vendredis et samedis, les dimanches de 10h à 18h avec structure gonflable tous les dimanches jusqu'à 17h30

Vivez un été mémorable à nos côtés !

Manifestations / Cérémonies

Grande nouveauté cette année :
Fête Nationale le 13 juillet !

Cette année, la fête nationale sera célébrée le 13 juillet offrant ainsi à tous l'opportunité de profiter pleinement des festivités.

Au programme :

- Tournoi de pétanque organisé par l'Amicale de Pétanque (plus d'informations au 06 72 77 18 63)
- Restauration sur place dans la cour du château à partir de 18h
- Structures gonflables pour les enfants
- Concert à partir de 20h30
- Feu d'artifices à 23h
- Bal populaire pour danser toute la soirée
- Repas républicain pour partager un moment convivial

Venez nombreux pour célébrer ensemble cette journée spéciale !



Permis internet



Ce vendredi 3 mai, c'est avec beaucoup de sérieux et de concentration que nos élèves de CM2 ont planché, sous la surveillance attentive de Mickaël TROUVÉ, notre policier municipal et du Brigadier-Chef ELEDO, sur l'examen du permis internet.

Après correction, tous les élèves ont obtenu leur « premier diplôme officiel ». Celui-ci leur a été remis en main propre le jeudi 13 juin au matin au cours d'une courte cérémonie en présence de Monsieur le Maire, de Madame MARIE, directrice de l'école, de Madame VAUDIN, leur institutrice, de notre policier municipal et du Brigadier-Chef ELEDO. Ce fût l'occasion de les féliciter pour leur belle réussite.

Affaires scolaires

Voyage à Arcy-sur-Cure



Le voyage à Arcy-sur-Cure de la classe de Monsieur BRÉTEL s'est déroulé du mardi 28 mai au samedi 1^{er} juin.

Malheureusement la météo n'a pas été clémente mais cela n'a pas empêché nos loulous de profiter au maximum de leur séjour.

Entre deux averses, ils ont visité les célèbres et fameuses grottes d'Arcy, pratiqué l'escalade ou le tir à l'arc, fabriqué des herbiers ou décoré des t-shirts. Leurs soirées ont également été

bien remplies avec une soirée jeux, une soirée « The Voice » et la tant attendue boum du vendredi soir.

Les enfants se sont investis dans les ateliers cirque afin de présenter un spectacle digne des plus grands circaciens à leurs parents venus les retrouver pour l'occasion.

Le séjour s'est terminé autour d'un pique-nique convivial avant que chacun regagne notre jolie commune.



BAC / BREVET

Les élèves ayant obtenu leur Bac ou leur brevet assorti de la mention « bien » ou « très bien » sont invités à se faire connaître en mairie avec un justificatif de domicile et leur diplôme.

Relais Petite Enfance

Un service de la communauté de Communes du Pays de Nemours

POUR QUI ?

Pour les assistants maternels : accompagner les professionnels au quotidien ;

Pour les parents : accompagner la démarche de particulier employeur ;

Pour les enfants : proposer des temps de rencontre et de partage.

NOUS CONTACTER :

41 quai Victor Hugo
77140 NEMOURS
Tél. : 06 38 33 44 29
06 88 35 29 40
06 88 93 04 34
Mail : rpe.nemours@paysdenemours.fr
rpe.bagneaux@paysdenemours.fr



VOUS ACCUEILLIR SUR 14 SITES RÉPARTIS SUR LE TERRITOIRE :

Bagneaux-sur-Loing, Buthiers, Chevalainvilliers, Darvault, Fay-Les-Nemours, Fromont, Grez-sur-Loing, Larchant, Moncourt-Fromonville, Nemours (Mont Saint-Martin, Beauregard, Centre-ville), Saint-Pierre-Lès-Nemours, Villiers-sous-Grez.

Plus d'informations sur le RPE : www.paysdenemours.fr

Jeunesse et petite enfance

Conseil Municipal des Enfants



Grâce à leurs diverses actions et manifestations et surtout grâce à votre générosité, les jeunes élus du Conseil Municipal des Enfants (CME) ont pu partir en Vendée les 24, 25 et 26 mai dernier.

Voici le programme de ce week-end riche en découvertes et en rencontres, raconté par les enfants :

« Nous avons quitté Moncourt-Fromonville vendredi en début d'après-midi avec Mesdames DE ARAUJO, COUTEAU et LELIÈVRE pour arriver à Vairé avant 19h, où nous attendaient le soleil et un pot d'accueil. Nous avons logé dans une maison des randonneurs, un hébergement idéal !

Le samedi fut une journée très rythmée. Nous avons rejoint les jeunes du CME de Vairé, des Sables d'Olonne et de Sainte Foy autour du thème « des marais à l'océan » aux Salines. Pendant une heure, nous avons effectué une balade au fil de l'eau à la découverte du sel. La visite, commentée par un passionné, nous a présenté « l'odyssée de l'or blanc », un enjeu économique important de l'histoire des Sables d'Olonne.

Ensuite, nous avons rencontré un saunier et exploré un parc

d'aventure du sel rempli d'énigmes. Nous avons assisté en direct à une démonstration de la récolte de sel et reçu des explications sur le processus de cristallisation. Nous sommes repartis avec un sachet de sel. Puis nous avons pique-niqué au Prieuré St Nicolas à la Chaume, où nous avons pu admirer l'entrée du port et les jetées.

Ensuite, nous avons pris la route en début d'après-midi pour le Parc Naturel Pédagogique situé à Olonne-sur-Mer. Cette visite nous a permis de découvrir les marais, un site important pour la migration et la nidification des oiseaux. Nous avons bénéficié d'une visite guidée et commentée des marais de la Foye et des Loirs par des agents du service de l'environnement. Grâce aux jumelles et longues vues, nous avons pu observer la diversité ornithologique de cet espace naturel protégé.

Après un goûter, une glace et un dîner copieux, la journée s'est achevée par un échange de cadeaux.

Dimanche matin, nous avons été conviés à la mairie de Vairé pour visionner un film sur la commune et découvrir les actions menées par le CME local. Cette équipe de jeunes est comme nous : à leur première élection et à leur premier mandat. L'heure des au-revoir est arrivée et nous sommes partis sans oublier de faire un arrêt à la plage de St Gilles. Nous repartons avec plein de souvenirs. »

A vos agendas !

Dimanche de 14h à 17h

8 Septembre 2024

Parc du château



FORUM
des associations

30 associations à découvrir ou redécouvrir
Activités et démonstrations sur toute la durée du forum

REPUBLIQUE FRANCAISE
DEPARTEMENT DE SEINE ET MARNE



MAIRIE DE
MONCOURT - FROMONVILLE

A vos agendas !

REPUBLIQUE FRANÇAISE
DEPARTEMENT DE SEINE ET MARNE



MAIRIE DE
MONCOURT - FROMONVILLE

Noël des séniors choisissez !

Moncourtoises et Moncourtois septuagénaires et plus,
la municipalité vous propose pour 2024

LE COLIS DE NOËL **OU** LE REPAS DE NOËL



Disponible pour 1 ou 2 personnes



Samedi 7 décembre à 12h30

En salle polyvalente,

Venez avec un proche !

Coupon-réponse à retourner en mairie

avant le 20 septembre

Je choisis

LE COLIS DE NOËL

LE REPAS DE NOËL

1 PERS. 2 PERS.

1 PERS. 2 PERS.

Nom Prénom :

Adresse :

Contact :

.....

.....

.....

Centre Communal d'Action Sociale

Préparation du Plan canicule 2024

Comme chaque année, les membres du CCAS se mobilisent pour se préparer en cas de fortes chaleurs estivales. Le plan canicule, déclenché par la préfecture, doit répondre à plusieurs critères : *il existe un risque de canicule lorsque, pendant au moins trois jours, les températures minimales restent au-*

dessus de 20 °C, notamment la nuit et que les températures maximales dépassent 33 °C.

N'hésitez pas à vous inscrire sur la liste canicule afin d'être contacté par les membres du CCAS en cas de besoin. Pour cela, il suffit de joindre l'accueil de la mairie et de demander votre inscription.

Urbanisme / Assainissement / Travaux

Station d'épuration

Dans le cadre des transferts de compétences obligatoires entre les communes et les EPCI, celle de la gestion de l'eau et de l'assainissement n'échappe pas à la règle et sera transférée à partir du 1^{er} janvier 2026 au syndicat intercommunal eau et assainissement de la communauté de communes du Pays de Nemours.

Malgré ce transfert de compétence, la Délégation de Service Public attribuée à Veolia depuis le 1^{er} janvier 2024 restera en vigueur jusqu'à son terme le 31 décembre 2031.

La mise aux normes de notre station d'épuration, imposée par la police de l'eau, nécessitera l'installation de nouveaux

équipements tels qu'un nouveau dégrilleur, un agitateur, une sonde pour contrôler et gérer l'aération du bassin d'aération ainsi qu'une cuve à phosphore pour traiter cet élément chimique dont le taux de rejet est réglementé.

Ces nouvelles installations nécessiteront la construction d'un nouveau local ainsi qu'une nouvelle armoire électrique.

Ces améliorations garantiront une meilleure efficacité et conformité de notre station d'épuration.

Les travaux initialement prévus par la commune seront portés par la Communauté de Communes dès que la compétence aura été transférée.

Police municipale

Opération Tranquillité Vacances

Vous partez bientôt en vacances ? Afin d'éviter les cambriolages, vous pouvez vous inscrire à l'opération tranquillité vacances. Les services de police nationale ou municipale se chargent alors de surveiller votre logement. Des patrouilles sont organisées pour passer aux abords de votre domicile. Vous serez prévenus en cas d'anomalies (dégradations, cambriolage...).

Le formulaire de demande est disponible en mairie ou téléchargeable sur le site de la mairie.



Bienvenue à notre nouvelle pharmacienne !

Nous vous annonçons l'arrivée de Madame Olivia SERHAL, nouvelle pharmacienne sur notre commune.

Olivia SERHAL vous accueillera à partir du 1^{er} août et vous fournira les meilleurs conseils en matière de santé.

En même temps, nous remercions Monsieur Thierry RENAUD pour ses nombreuses années de service et lui souhaitons le meilleur pour ses projets futurs.



Ateliers numériques PIMM'S

Les ateliers sont gratuits et ouverts à tous. Il s'agit de se familiariser avec un ordinateur, une tablette ou smartphone et l'environnement d'internet.

Nous attendons un nombre suffisant d'inscrits pour proposer des dates de stage à Moncourt-Fromonville !

Inscription en mairie ou au 07 56 21 59 67. Vous pouvez également rencontrer les membres du PIMM'S pendant leur permanence les mercredis. **Attention, celles-ci ne seront pas assurées les mercredis 14 et 21 août.**

Avancée des travaux de l'école



Nous approchons de la fin des travaux de notre école. Les grandes étapes de la construction sont désormais derrière nous. Toutefois, il reste encore quelques aménagements et finitions à réaliser.

Nous avons hâte d'inaugurer ce site et de voir nos enfants profiter de ces nouveaux espaces dès la rentrée de septembre 2024.

Nous remercions les professeurs des écoles pour leur patience tout au long de ce projet.

Vous avez la parole

Amicale du personnel communal



Les 9, 10 et 11 mai dernier, quarante-quatre personnes ont participé au voyage en Alsace organisé par l'Amicale du personnel communal.

Les participants ont visité Colmar, le château de Haut-Koenigsbourg et les beaux villages de Ribeauvillé, Riquewihr, Eguisheim

et Kaisersberg.

C'est sous un grand soleil que ce voyage s'est déroulé dans la bonne humeur et la convivialité.

L'amicale donne rendez-vous l'année prochaine pour une nouvelle destination !

Moncourt-Fromonville Volley-Ball



Le vendredi 17 mai, l'équipe de Volley-Ball de Moncourt-Fromonville a reçu en match amical l'équipe de Nemours.

Ce match a été marqué par la victoire de Moncourt-Fromonville en 3-1 (26-24 / 25-22 / 19-25 / 25-20).

Leur victoire est une récompense méritée.

Félicitations à notre équipe pour cette belle performance !

Fête des voisins

Coup d'envoi pour la fête des voisins le vendredi 31 mai dans le quartier des Rougemonts.

Des Moncourtois qui n'ont pas hésité à braver les éléments avec une météo bien capricieuse.

Un très bon moment de convivialité !



Molicuria Arts Graphiques

Quatre ateliers "initiation à la mosaïque" et "initiation au modelage à l'argile", en journée continue, ont été organisés par l'Association Molicuria Arts Graphiques et l'APMF pendant les vacances d'avril.

Les participants débutants, enfants et adultes ont réalisé de belles œuvres.

Je remercie les artistes bénévoles, Christine CHOPINEAU, Marie-Antoinette CARRY, ainsi que Maryse TERRAGNO, présidente de l'association Les Amis du Patrimoine de Moncourt-Fromonville (APMF) et Lydie BOURGUIGNON.

Sans leur présence et leur dévouement, ces journées de découverte, qui se sont

déroulées dans la bonne humeur et le sérieux, n'auraient pas pu avoir lieu.

La présidente, Maryse BOSI



Edith BOURGADE, Moncourtoise, vous propose de découvrir son premier livre témoignage qu'elle a écrit sous le pseudonyme Gauthière Bodd aux Editions Le Lys Bleu.

Ce livre traite de la quête d'une famille pour retrouver un être cher, en l'occurrence son frère.

« le vingt-cinq février 2004, ma belle-sœur nous informe que son mari est « parti ». Depuis ce jour, mon frère ne répond plus à nos appels. Pendant trois mois, je vais remuer ciel et terre pour tenter de savoir ce qui lui est arrivé. Je ne lâcherai rien jusqu'au premier juin 2004, jour où l'on m'apprend l'insoutenable. Vingt ans après les faits, je reviens sur cet épisode qui a fait basculer ma vie et celle de tous les miens. »



Erratum

Une erreur de nom s'est glissée dans l'article présentant **Dominique PLANCHIN**, Moncourtois et auteur du livre intitulé « Constance et la Belle Epoque - une servante vendéenne à Paris ».

Constance et la Belle Epoque Une servante vendéenne à Paris

Dominique Planchin



La mairie recherche pour la rentrée de septembre 2024, un(e) intervenant(e) en anglais.

La personne dispensera des cours aux enfants des classes du CP au CM2 à l'école élémentaire à raison de 4 heures par semaine (1 heure par classe).

Le candidat ou la candidate devra être diplômé(e) d'état et être pédagogue.

Vous pouvez envoyer ou déposer votre CV et lettre de motivation en mairie.



La famille PLESSY est une ancienne famille moncourtoise. Le magazine **Historia n°417 (août 1981)** a publié un document dont nous vous proposons une lecture en plusieurs chapitres.

J'ai été prisonnier avec de Gaulle

par Fernand PLESSY

2^{ème} partie

Le chargement et le transport à Weissenburg s'effectuèrent sans incident. Déposé sans ménagements dans le couloir de la blanchisserie, de Gaulle attendit le moment propice. Quand tout fut redevenu silencieux, il tira sur l'extrémité du câble pour dégager les charnières. Il souleva le couvercle sans difficulté et put sortir du panier sans être vu. Il prit aussitôt la route de Nuremberg où il comptait prendre le train.



Wantant gagner du temps, il prit le risque de traverser de jour les localités. Tout alla bien jusqu'à Roth, petite ville située à mi-chemin de Nuremberg.

Là, un écueil l'attendait, il se rendit compte trop tard qu'il passait devant la gendarmerie...

Le sous-officier de garde ne pouvant manquer de remarquer ce grand jeune homme, au pas rapide et à l'allure dégagée, qui aurait dû normalement être au front. Il l'interpella et ce fut la fin de l'aventure.

Ramené à Wülzburg, de Gaulle fut dépouillé de son beau complet BJ. Le complet BJ, création de la Belle Jardinière, était un superbe uniforme à col ouvert, de couleur bleu marine, surchargé de dorures, mais dont les galons, boutons, écussons, ainsi que le passepoil rouge du pantalon, étaient simplement faufiletés et pouvaient être arrachés en quelques instants. Les boutons civils, camouflés à l'intérieur du veston, étaient fixables par simple pression. Cette transformation de militaire en civil eut enchanté Frégoli.

De Gaulle regagna la chambre 4 de fort méchante humeur, en attendant de subir les trois semaines d'arrêts qui étaient la sanction de toute tentative d'évasion. Je tentai de le consoler en lui affirmant qu'il aurait bientôt l'occasion de prendre sa revanche. Il ne paraissait pas convaincu.

Quelques jours plus tard, ayant besoin de compléter mon équipement par quelques objets : chapeau, boussole et lampe de poche, je décidai d'aller faire un tour au magasin du fourrier.

L'expédition était relativement simple. On grimpait dans une cheminée désaffectée jusqu'au voisinage du toit. Là, un trou dans la paroi permettait d'accéder aux poutres supérieures de la charpente. La progression sur la poutre supérieure longitudinale était une simple promenade. On parvenait ainsi au-dessus de la partie des bâtiments occupée par les Allemands. Le magasin du fourrier se trouvait vers le milieu. Il était clos par une haute palissade, mais était demeuré à ciel ouvert. Il n'y avait qu'à filer la corde et à se laisser glisser, telle une araignée descendant du plafond, pour se trouver à pied d'œuvre.

Le premier objet qui me tomba sous la main fut le complet BJ du capitaine de Gaulle. Je le rangeai soigneusement de côté et me mis en quête des objets que j'étais venu chercher. Ce ne fut pas long et sans m'attarder je pris le chemin du retour.

En me voyant entrer dans la chambre avec son complet BJ sous le bras, de Gaulle demeura une seconde sans voix avant de lancer son : « Ha ! mince ! » qui était pour lui le comble de la jubilation. Je crus que dans sa joie, il allait m'embrasser. Mais déjà il s'était ressaisi et il s'empressa de remettre le précieux colis à l'abbé Michel qui partageait notre chambre. Puis il m'entraîna à la cantine pour fêter l'événement devant une bouteille de vin de Moselle.

Le 22 juin nous étions prêts à notre tour. J'offris tout naturellement au capitaine de Gaulle de se joindre à nous. N'écoulant que sa raison, il refusa :

– Ah non ! Je viens, grâce à vous, de récupérer mon BJ, je ne veux pas me le faire reprendre à coup sûr dans une aussi folle entreprise !

A vrai dire, l'expédition qui devait commencer une demi-heure après la fin de la ronde de minuit comportait :

- la traversée, dans toute sa longueur, du bâtiment occupé par la compagnie de garde ;
- celle de l'appartement du commandant du camp, situé à l'autre extrémité dudit bâtiment ;
- la descente au rez-de-chaussée par l'escalier desservant ledit appartement, situé dans la tour de l'horloge ;
- la sortie dans la cour par la porte privée du commandant. On débouchait ainsi dans une zone non éclairée, derrière le cordon de sentinelles qui gardaient notre bâtiment. De là, il n'y avait plus qu'à gagner les remparts. Leur franchissement était une simple question de gymnastique.

Contre toute vraisemblance, l'incroyable gageure fut une réussite. Moins de deux heures après avoir quitté la chambre 4, les cinq conjurés étaient dans la nature.

A sa joie de nous savoir au large s'ajouta pour de Gaulle la satisfaction de se payer royalement la tête du commandant de camp, lors de l'appel du matin qui avait lieu dans la cour.

Demeuré le seul capitaine de la chambre 4, il se trouvait en tête de la file des appelés.

En voyant le commandant froncer le sourcil devant leur effectif anormalement réduit, il prit son air le plus narquois pour répondre à l'appel des absents :

- Herr Hauptmann Brillat-Savarin
- Il est parti !
- Herr Hauptmann de Montety
- Il est parti !
- Herr Hauptmann Mondielli
- Il est parti !
- Herr Hauptmann de Gaulle
- Présent !
- Herr Oberleutnant Plessy
- Il est parti !
- Herr Leutnant Paternostre
- Il est parti !

L'appel terminé, les prisonniers demeurèrent bloqués dans la cour, sous l'œil vigilant des sentinelles, tandis que les Allemands fouillaient minutieusement tous les bâtiments, les casemates et les abris des remparts dans leurs moindres recoins. Ils ne pouvaient croire à notre sortie, nous n'avions laissé derrière nous aucune trace de notre passage.

Vers midi, il leur fallut se rendre à l'évidence et ils laissèrent les captifs regagner leurs chambres.

Il n'attendirent pas longtemps leur revanche. La chance qui nous avait tout d'abord souri, nous abandonna. Tous les cinq, nous fûmes repris, individuellement, avant d'avoir pu gagner la frontière.

Son favori : Mangin

Le retour à Wülzburg, aggravé par une attaque de grippe espagnole, fut lugubre. Les nouvelles du front n'étaient pas faites pour nous remonter le moral.

La facilité déconcertante avec laquelle les Allemands avaient enfoncé notre front du Chemin des Dames nous avait tous fâcheusement impressionnés. Nous nous demandions avec anxiété sur quelle partie du front ils allaient faire porter leur prochaine offensive.

Suite dans le prochain LPM

Numéros Utiles

La Mairie :

01 64 78 50 50

mairie@moncourt-fromonville.fr

Police Municipale :

06 27 84 23 80

police.municipale@moncourt-fromonville.fr

Du lundi au vendredi
de 8h45 à 12h et de 15h à 17h30
le samedi de 10h à 12h
(semaine impaire)

Site internet :

www.moncourt-fromonville.fr

Vous pouvez retrouver toutes
les actualités de la commune
sur :



Centre Communal d'Action Sociale :

Permanence le mardi après-midi
sur rendez-vous les autres jours

Propositions d'articles ou
photographies pour Le Petit
Moncourtois :

mairie@moncourt-fromonville.fr

Commissariat de Nemours :

01 64 78 50 20

SAMU : 15

Police Secours : 17

Pompiers : 18

Communauté de Communes du Pays de Nemours

41 quai Victor Hugo

77140 NEMOURS

Tél : 01 64 78 69 05

secretariat@paysdenemours.fr



Directeur de la publication :

Maxime LABELLE

Comité de rédaction :

Maxime LABELLE / Sylvie MONTAGU

Conception :

Sylvie MONTAGU

Imprimé par Réseau 15

en 940 exemplaires

Pêle-Mêle



Café rencontre du 25 mai à
l'étang sec



Commémoration du 8 mai 1945



Nouvel aménagement du rond-point de la
Valotte



Sortie à Reims organisée
par le CCAS



3^{ème} Moncourt Mobile



Color Run



Equipe municipale du Color Run

2^{ème} tour des élections législatives

Dimanche 7 juillet 2024

Dates de collectes bacs jaunes

9 juillet - 23 juillet
6 août - 20 août

Etat Civil



Naissance

Élisa MILENOVIC, le 10 mai 2024

Décès

Jean LAMBERT, le 2 mai 2024

Paul-Louis BERNARD de DOMPSURE, le 28
mai 2024

Serge THUOT, le 12 juin 2024

Mariage

Bilal EKTI et Silia OVIZE, le 11 mai 2024

Rachid MEBROUK et Maria José DIOGO, le
1^{er} juin 2024

Nicolas PLESSY et Jessica LEROYER, le 15
juin 2024